

校長室だより

NO.8
令和7年12月23日

かがやく

佐川野小学校

発行者
山中 信夫



教育目標 訓蒙館の伝統を受け継ぎ、夢や目標をもってたくましく生きる子ども
・よく学び 自ら考える子ども ・やさしく 思いやりのある子ども ・よく遊び 元気な子ども
かがやく自分を育てよう

目指す子ども像「自ら考え、人とつながり、目標に向かって挑戦し続ける子」

79日間の2学期も間もなく終業式を迎えます。佐川野っ子ふれあい大運動会や町教育祭での全校合唱、持久走記録会など、日々の学習や行事を通して、62名の児童一人一人が確かな成長を重ねてきました。こうした実りある日々を重ねることができたのも、保護者の皆様、地域の皆様の温かなご理解とご支援のおかげと、心より感謝申し上げます。

これから迎える冬休みが、子どもたちにとって心と身体を整え、新たな目標に向かう大事な時間となることを願っています。どうぞ皆様、よい年末年始をお迎えください。

12月は人権月間です・・・

国連の定めた12月10日の「世界人権デー」にちなんで、日本では毎年12月を人権月間としています。佐川野小学校でも、人権週間として様々な活動に取り組みました。これからも一人一人が大切にされ、安心して学校生活が送れるような思いやるあふれるクラスづくり、学校づくりに取り組んでいきます。



「人権コーナー」友達への感謝のメッセージカード
ハートの花で満開になりました...



手話体験(1・2年生)



点字体験(3・4年生)



車椅子体験(5・6年生)

野木町社会福祉協議会の皆様にご協力いただきました。

◆◆◆◆◆◆◇ お知らせ ◇◆◆◆◆◆◇

昨年11月より育児休業中であった、公文 研介（くもん けんすけ）教諭が1月より、おひさま学級2の担任として復帰します。それに伴い、熊谷 縁（くまがい ゆかり）先生がご退職となります。熊谷先生には、4月から9ヶ月間に渡って大変お世話になりました。12月25日の終業式後の離任式で全校児童とお別れとなります。

1・2年生持久走記録会

延期となっていた1・2年生の持久走記録会を12月3日に実施しました。3年生以上の児童も校庭で応援しました。保護者の皆様からも温かい声援をいただき、参加した全員が力強く完走することができました。



元気にスタート！

自然の恵みに感謝!オーガニック給食

12月17日にオーガニック給食（有機栽培食材を利用した給食）が実施されました。町より真瀬宏子町長様をはじめ、関係者の方が来校し各教室で会食しました。自然の恵みを生かした体にやさしい有機米や野菜を美味しくいただきました。



※ごはん・牛乳
※だいこんサラダ



真瀬宏子町長さんと会食(1年生)

・豚肉と※さつまいものカリン揚げ
※はくさいのみぞ汁

※印が有機栽培による食材

裏面もご覧ください ⇒

タイピング検定

タブレットを使っての学習効率向上や情報活用能力の基礎を身に付けることを目的に、昼休みのタブレット検定を定期的に実施しています。毎回20数名の参加児童が見られ、なかには1分間に100文字以上のローマ字入力をクリアする子もいます。



学力向上に向けた職員研修

12月3日、校内職員研修として学力向上実践事例研修会を実施しました。10名の学級担任が、それぞれ授業実践を発表しました。学力向上改善プランを日常の授業づくりにどう落とし込んだか、また、ICTを効果的に活用した事例についても共有することができました。

県教委・町教委の担当の方からも具体的な助言をいただき、有意義な研修となりました。



校外学習

11月下旬から12月にかけて実施した校外学習を紹介します。

おひさま学級なかよし合同学習会 11/27

ミュージアムパーク茨城自然博物館に行ってきました。館内のショップで思い思いの土産物を買い物したあと、迫力いっぱいの恐竜の展示や体験コーナーを楽しみました。愛情いっぱいの手作り弁当を食べた後は、屋外施設で体をいっぱい使って遊びました。上級生が下級生の面倒を見るなど、グループ活動もみんなで協力できました。



3年生社会科見学 12/2



小山消防本部小山消防署を見学しました。はしご車やタンク車、救急車などの緊急車両の他、119番通報を受ける指令室の様子も見せていただきました。火事や事故から人々のくらしを守る様々な工夫や努力を知ることができました。

6年生国会見学 12/15

修学旅行と同様、在来線を使って実施しました。地下鉄・丸ノ内線の乗り換えもスムーズに行き時間通りに国会議事堂に到着。

一般にはなかなか立ち入ることのできない中央広間や玄関をはじめ、衆議院の議長室の中も見学することができました。衆議院本会議場では、ゆったりと傍聴席で解説を聞き、国会のしくみを理解できました。

国会見学後は、憲政記念館に立ち寄り議事場体験などをしたあと、皇居周辺から東京駅まで散策しました。



憲政記念館での議事場体験
(木札を使って記名投票を体験)



皇居二重橋の前で

丸の内KITTEから東京駅を眼下に

岩崎 萬次郎さんについて

6年生が見学した衆議院憲政記念館には、1890年（明治23年）に開会された第1回帝国議会に関する資料が展示されていました。

当時300名の衆議院議員の一人に旧佐川野村出身の岩崎萬次郎さん（栃木2区選出）がいました。萬次郎さんは、明治時代の自由民権運動に深く関わった政治家でもあるそうです。

同時期の衆議院議員には、足尾銅山鉱毒事件で全国的に有名な田中正造さん（栃木3区選出）がいます。

佐川野小の前進である訓蒙館が佐川野村にあった時代に活躍していた、郷土の偉人の功績に触れることができた、感慨深い見学となりました。



栃木第2区
岩崎 萬次郎

憲政記念館展示資料より

★冬休み中の緊急時連絡先について

○12/29（月）～1/3（土）8：30～17：15

0280-57-4111 緊急用野木町日直室

○上記以外（月～金の8：00～16：30）

学校 0280-56-0888